

¿ Quienes defendemos el paisaje y el patrimonio?

Desde el año 2006 ha sido la labor altruista de la Asociación Soriana para la Defensa y Estudio de la Naturaleza de Soria (ASDEN- Ecologistas en Acción de Soria) la que ha alertado sobre esta amenaza para el patrimonio cultural y paisajístico de la ciudad.

Pero desde el otoño de 2020 han sido muchas las voces que se han alzado contra este proyecto entre ellas:

El Centro de Estudios Soriano y decenas de historiadores, catedráticos y escritores.

La Comisión de Monumentos y Patrimonio Histórico de la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando.

El Colegio Nacional de Ingenieros de Caminos. Escritores, artistas, guías de turismo, profesores, periodistas, ingenieros, arquitectos y grupos políticos... han escrito al Ayuntamiento de Soria y en los medios de comunicación oponiéndose al proyecto.



defendiendo lo tuyo!

www.asden.org

www.ecologistasenaccion.org mail: info@asden.org



Y más de 7.000 personas han firmado en contra a través de la Plataforma [Change.org](https://www.change.org)

Pedimos al Ayuntamiento de Soria que escuche todas estas voces y resuelva este problema definitivamente, preservando para el futuro nuestro patrimonio cultural internacional.



"colinas plateadas, grises alcóres, cárdenas roquedas"



la destrucción del cerro de los moros



MEALLAS AL PELTAZO RÚSTICO AL URSARIO



MEALLAS PENDIENTES A LA ACCIÓN

plateadas
grises
colinas
alcóres
roquedas
cárdenas

El Cerro de los Moros, mucho más que un terreno para urbanizar

MIRADOR DEL CASTILLO

“El Cerro de los Moros” es el término que engloba hoy un conjunto de lugares que nos resultan familiares y que son para Soria una parte esencial de su patrimonio cultural, espiritual y paisajístico. Con razón se le ha llamado “la ribera sacra de la poesía española”.

Esta zona, que inspiró a Machado, Becquer y Gerardo Diego, incluye la ladera Sur del Castillo con los recientes hallazgos arqueológicos de ermitas medievales y antigua judería; el cerro propiamente dicho y los parajes de alrededor. Éstas son las “colinas plateadas... grises alcores... cárdenas roquedas... junto a la curva de ballesta del Duero...” — con la ermita de San Saturio al fondo— que han encumbrado a Soria a lo más alto de la poesía española.

Estos son los lugares que están en riesgo de ser destruidos.

CENTRAL LECHERA



ESTADO ACTUAL DE LOS TERRENOS

¿Cómo hemos llegado hasta aquí?

La amenaza actual es producto de varias actuaciones políticas y administrativas en beneficio de intereses privados y contra el bien público de la ciudad:

La aprobación de un Convenio con la propiedad en el año 2005 y del Plan General de Ordenación Urbana (PGOU) en el 2006, que permite construir en ese Sector 1.361 viviendas y edificar 147.000 m².

La inacción del Ayuntamiento durante los 14 años siguientes para evitar tan enorme barbaridad. La dejación de la Junta de CyL, en sus funciones de protección del Patrimonio Cultural y Natural.

Todo ello en un contexto de desinformación interesada, silencio de algunos medios y falta de transparencia. El Ayuntamiento insiste una y otra vez en que revertir la situación supondría pagar una indemnización a la propiedad de 44 millones de euros.

Algo que nosotros negamos.



PLANO DEL PROYECTO PRESENTADO POR LA PROPIEDAD

“Sólo el necio confunde valor y precio”

Antonio Machado



Qué solución queremos?

Queremos que, de acuerdo con la Ley del Suelo y el Convenio Europeo del Paisaje (suscrito por España en 2007), se preserven de cualquier tipo de urbanización los parajes que cantó Machado, lo que incluye, además de las márgenes del Duero entre los Arcos de San Juan de Duero y la ermita de San Saturio y el Cerro de Santa Ana, las laderas del Castillo y el Cerro de los Moros. Queremos salvar el patrimonio cultural y paisajístico de Soria. Para ello el Ayuntamiento PUEDE aprobar una modificación del Plan General de Ordenación que califique estos terrenos como rústicos, concentre parte de la edificabilidad ahora prevista en los terrenos aledaños al paseo de La Rumba y traslade, mediante acuerdo con el promotor, el resto de la edificabilidad prevista a otros sectores municipales. Y todo ello sin coste para las arcas municipales.

En ningún caso es aceptable el argumento de la millonaria indemnización al promotor ni es cierto que se proponga el traslado de la totalidad de las 1361 viviendas a otros suelos municipales.



Distribución de los usos del sector del Cerro de los Moros

PLANO DE LA ÚLTIMA PROPUESTA DEL AYUNTAMIENTO,

publicada en los medios, que parece concentrar toda la construcción en el lado Oeste del Sector. Ello supondría edificios de alturas inasumibles.